



保護者の皆様・地域の皆様 1年間ありがとうございました

○ 3学期終業式の校長講話

「三年生を送る会」、皆さんありがとうございました。
別れの時、こうして今、私たちが出逢えたことの幸せをしみじみと感じる時だと、改めて思えます。この世界で、この瞬間と一緒に過ごせたこと、素晴らしい出会いに感謝します。

三学期の始業式で画竜点睛の話をしました。この三学期、自分の目標に向けて、「最後まで手を抜かず取り組み、目標を成し遂げる」ことができましたか。「自分は自分の責任者、自分をつくるのは自分」と話してきました。人生は1度きりです。時間は、有限です。今も、1秒1秒と少なくなっています。その中で、自分はどんな自分になりたいですか？将来、何をして、どうやって生きていきたいですか？

ディズニーが大好きでいつもキャラクターの絵をかいていた子は、英語の勉強と高校で始めたダンスを頑張り、ディズニーランドのダンサーになりました。あるリンゴ農家の子は、自分の家のリンゴを世界中に売りたいと勉強を頑張り、貿易の会社に就職しました。今は豊野でリンゴを作りながらネットで世界に向けて販売しています。自分は勉強が嫌いだから高校へ行ってまで勉強したくない、働きたいと言って、中学校を卒業して日本料理のお店に就職した子がいました。でも、働くためには漢字と計算が大切だと中学校で一生懸命勉強していました。仕事をしながら通信制高校で勉強をしたり、資格を取ったりして、今ではお店を経営しています。夢がかなわなかった子も当然います。NBAの選手になりたいとバスケットを頑張っていた子は、高校で工学部に行き、そこで建築の面白さを知り、今では建設会社の社長をしています。

そういう私自身は、中学校のとき、何になりたいのかはっきりしていませんでした。だから、自分のなりたいものが決まったときに困らないようにしようと勉強を頑張りました。高校に入って医者になりたいと思い勉強しましたが、結局英語の点数が足りず、医学部の受験を断念しました。夢は変わりましたが、その時に頑張ったことが今の自分につながっています。

成果が出るには時間がかかります。けれど努力したことは確実に次へつながっています。これからも、あきらめずに、未来の自分のために努力を続けて欲しいと思います。春休みに、この1年を振り返り、4月からまたたくまることに勇気をもって挑戦してください。

最後に、曲を送ります。もう皆さんよく知っている曲だとおもいます。

「ビリミリオン」 歌詞・作曲 優里

今日は、3学期の終業式であるとともに、令和5年度の修めの修業式でもあります。1年間の教育課程を成果とともに無事に終えることができました。1、2年生の皆さんとの進級と3年生の皆さんとの卒業を認めます。明日は、卒業証書授与式です。卒業生の保護者の皆様、来賓の皆様をお迎えしての卒業式になります。グーライトの録画も入り、後日放送もされます。一人ひとりの成長した姿を、お越しいただいた皆さんや放送を見てくださる須坂市の人達に見てもらいましょう。そして、この350名のかけがえのない仲間と先生たちと保護者の皆さんと来賓の皆さんと一緒に、みんなで卒業を祝い、前途を祝して、心あたたかい一日にしましょう。

○ 今後の予定について

1・2年生は、新年度準備のため、3月27日（水）に登校し、教室移動や入学式、始業式のための準備を行います。また、来年度の入学式、始業式は4月4日（木）に以下のような日程で予定されています。詳細な日程については、各学年の学年通信をご覧ください。

	3月27日（水） 新年度準備	4月4日（木） 入学式・始業式
日程	8:40 生徒登校 8:45 学活（日程・分担等確認） 9:00 教室移動・椅子搬入 9:30 合唱練習 10:00 入学式準備・新年度準備 10:50 清掃 11:10 学活 11:30 新2学年学級発表・下校 18:30 新2学年学級PTA	12:30 生徒登校（昼食は自宅で食べてから登校） 12:35 清掃 12:55 学活 13:10 校歌練習 13:30 入学・始業式 14:35 片づけ・学級活動 16:10 下校
服装	運動着	制服（ネクタイ・リボン着用）
持ち物	てぬぐい 上履き その他（学年・学級でお知らせされた物）	通学かばん（新学年の教科書が配布されます） てぬぐい ぞうきん 上履き その他（学年・学級でお知らせされた物）

※4月4日の日程については、今後変更の可能性があります。その際には、27日の準備登校のときに改めてお知らせします。

○春休み中の生活について

明日からの春休みに関し、特に以下の点について、ご家庭でもご留意いただき、安全安心な春休みを過ごすことができますよう、よろしくお願ひします。

ポイント① 新しい学年・新しい生活に向けての準備をお願いします。

1・2年生は、昨日学級担任より配付されました通知票の評価や生徒の自己反省から、課題となるものを明らかにし、課題の解決に向けこの休みに取り組んでいきますよう、ご配慮ください。3年生は、高校のオリエンテーションなどを通し、新しい生活のイメージを膨らませると思います。あらためるべき点がある場合は、今の生活を見直し、胸を張って進学できますようお願いします。生徒たち全員が4月からの新学期を、希望や意欲をもって迎えることができますよう、ご配慮いただければ幸いです。

ポイント② トラブルに巻き込まれない、トラブルを起こさないようお願いします。

春休みは、生徒たちの心が解放され、例年様々なトラブルに巻き込まれがちです。生徒たちが、安全安心な春休みを過ごすことができますよう、特に情報通信機器（携帯電話、スマホ、SNS、ゲーム機、音楽プレイヤー等）を使ってのネットトラブルに十分ご留意いただきたいと思います。撮影した動画や画像を軽い気持ちで投稿したり、自分や友だちのプライバシー等を何気なく書き込んだりしたことが思わぬトラブルに発展してしまうことがあります。情報通信機器の安全安心な利用方法やネット上のマナーについては学校でも指導しておりますが、ご家庭でも十分ご留意いただき、トラブルに巻き込まれることのないようお願いします。

ポイント③ 生活のリズムを乱さないようお願いします。

- ・朝は、普段通りに起きる
 - ・散歩をしたり運動をしたりして、体を動かす
 - ・テレビやスマート、ゲーム等を長時間続かない

令和5年度末をもって転退職される先生方

大変お世話になりました。ありがとうございました。（敬称略）

※ご理解ご協力とご支援をいただきながら、常盤中学校をお支えいただいた、保護者の皆様・地域の皆様、1年間本当にありがとうございました。

【学校長転任の挨拶】

常盤中学校に来て、すでに2年が過ぎました。あっという間の2年間でした。元気な明るい挨拶が響く廊下、友達と真剣に意見を交わす声が響く授業、友達や先生方と明るく話す姿、本当に気持ちのよい子どもたちでした。時に、友達とのトラブルで悲しい思いをしたり、けんかをしたり、先生方に自分の思いをぶつけたり、そのたびに、自分の思いを語り、相手の思いも受け入れ、折り合いをつけてよりより関係を作ってくれました。今コロナも明け、校友会で生徒が中心に学校を創っています。本当にこれからが楽しみな常盤中学校です。

保護者の皆様、ボランティアの皆様、常中応援団（学校運営協議会）の皆様はじめ、地域のたくさんの方のお力で支えられていること、皆様に見守られていることが、常盤中学校で子どもたちが安心安全に生活することにつながっています。皆様と一緒に常盤中学校の子どもたちの成長に携われたことは本当に感謝しかありません。2年間お世話になりました。ありがとうございました。ご尽力いただきましたことに感謝申し上げ、これからもこれまで同様、常盤中学校への更なるご理解・ご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

最後に、卒業式で卒業生に送った詩を紹介します。私が2年間話し続けた東井義男先生の詩です。

常盤中学校に、そして子どもたちのこれからに幸多かれと、長野の地から祈念しております。ありがとうございました。

『人生の詩（うた）』より、 東井義雄

自分は自分の主人公
世界でただひとりの 自分を創っていく責任者
自分をのりこては
もっと大きい自分を創っていく
もっと豊かな自分を創っていく
もっと強い自分を創っていく
もっと確かな自分を創っていく
もっと深い自分を創っていく
自分を創るのは 自分以外ないのだから
人生は ほんとうの私に めぐりあうための 旅
自分の人生を 自分で こわすようなことだけ
自分の人生を 自分で 汚すようなことだけは